

NOTA

EDITORIAL

Existe una interrelación entre la salubridad y las formas económico-sociales y culturales de una población. El estado de salud no depende sólo de un ingreso económico mayor sino que comprende otros factores como nutrición, instrucción, vivienda, recreación, comunicación y seguridad social.

El Dr. Ernesto Medina Lois en su trabajo "ECONOMIA Y SALUD" analiza extensamente el fenómeno descrito en el párrafo anterior y concluye aseverando que los principales indicadores de salud revelan que durante el año pasado continuó la tendencia decreciente de los riesgos de mortalidad general y de mortalidad infantil. Expone diversas hipótesis que explicarían la discrepancia entre índices económicos y de salud respecto a la tendencia observada en los últimos años.

* * *

Los Drs. Alfredo Patri y Victoria Celis expresan en su estudio transversal "ALGUNOS RASGOS DE CRECIMIENTO Y DESARROLLO DEL ESCOLAR FISCAL DEL AREA HOSPITALARIA NORTE DE SANTIAGO EN COMPARACION CON ESTUDIOS EUROPEOS" que existiría una diferencia entre los datos nacionales y los que suministran tablas extranjeras respecto al crecimiento y desarrollo de nuestros escolares fiscales. Parecería que las diferencias observadas correspondan a un fenómeno étnico y no ambiental.

Estos antecedentes establecen la necesidad de disponer de normas nacionales, especialmente del adolescente chileno que parece conducirse de manera diferente de los consignados en normas extranjeras.

* * *

Para el Dr. Guillermo Adriasola, autor de "EPIDEMIOLOGIA DE LOS ACCIDENTES DEL TRANSITO", éstos son la resultante lógica y necesaria de un conjunto de hechos generalmente predecibles y evitables. Este es el nuevo concepto respecto al grave y creciente problema de esos accidentes.

Por otra parte, la actual evidencia causal epidemiológica permite prevenir o disminuir la ocurrencia de esta alta causa de morbilidad y letalidad.

* * *

Durante el año 1975 el Instituto Nacional de Salud Mental de los Estados Unidos de América llevó a cabo un acucioso estudio de 530 programas de formación en psiquiatría. Sus resultados son de particular interés para nuestro país dada la aguda falencia de especialistas en psiquiatría y la importancia que tiene la formación de personal calificado. Estas razones impulsaron al doctor Marcelo Trucco a presentar y analizar "UNA GUIA PARA EVALUAR PROGRAMAS DE FORMACION EN PSIQUIATRIA" con lo cual se persigue ilustrar y desarrollar normas y criterios que permitan evaluar y mejorar la calidad de la formación de profesionales de la especialidad.

* * *

En "LA NEUROSIS DE LOS DANZANTES DE LA FIESTA RELIGIOSA DE ANDACOLLO", el Dr. Pedro Retamal intenta objetivizar la posible influencia de los actos religiosos folklóricos sobre la salud mental.

Este aserto se fundamenta en el análisis del número de consultas por neurosis entre los danzantes y la población general de Andacollo.

* * *

La desnutrición infantil es el resultado de una serie de factores que es muy complejo analizar. El Dr. Pedro Navallán y colaboradores presenta hoy un Proyecto de Investigación, "HABITO DE BEBER DE LOS PADRES Y DESNUTRICION INFANTIL", destinado a establecer con claridad la existencia de una desnutrición infantil producida por el hábito de beber de los padres.

* * *

En "CARACTERISTICAS DE SALUD, DEMOGRAFICAS Y SOCIALES DE LA POBLACION BENEFICIARIA DEL CONSULTORIO LA PINCOYA", los autores Ilse M. López y colaboradores se proponen contar con un diagnóstico de salud general de la población infantil y adulta del mencionado Consultorio. Este hecho permitiría elaborar un Programa de Atención de Enfermería y una sectorización del área geográfica. Se lograría así una mayor integración docente-asistencial en beneficio del alumno y de la comunidad.

FE DE ERRATAS

En nuestro número anterior, Junio 1978, pág. 25, TABLA N° 2, por un error apareció alterado el orden de la columna "REGION", orden que debió ser exactamente igual al de la Tabla N° 1 que la precede. Por este motivo, las cifras de las 5 columnas restantes aparecerían falseadas. Sin embargo, bastará corregir la columna indicada, sin cambiar nada en la distribución de las cifras, para que el error quede eliminado.